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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 17-7-1981 

Aos dezassete dias do mês de Julho do ano de mil novecen t os e oiten 

ta e um, nesta Ci dade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara, sob a Presidên 

cia do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores, 

Srs. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Christo Barreto Cerqueira, Engºs Manuel 

Ferreira da Cruz Tavares e José Arménio Sequeira Pereira, António Rodrigues Gar 

cez, Engº Téc. Luís Vítor de Azevedo Fé l ix e Dr. Nelson Martins da Mota. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acor

do com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES:- Presente o balancete da Câmara Municipal respeitante 

ao dia de ontem, que apresenta um saldo de vi nt e e sete milhões cento e cinque~ 

ta e sete mil trinta e dois escudos e trinta centavos, em dinheiro e doze mi

lhões sessenta e oito mil setecentos e sessenta e cinco escudos, em documentos 

de despesa. 

VOTO DE PESAR:- No uso da palavra, o Sr. Presidente disse o seguin-

te: 
"Foi ontem a enterrar o Engenheiro Francisco Soares Pinheiro. Membro 

da primeira Câmara eleita de 1977 a 1980, que deu um belo exemplo de dignidade, 

de serenidade e de amor à sua terra, cujos interesses soube servir acima e para 

além dos interesses meramente partidários. Homem extremamente correcto e digno 

influenciou s i gni f i ca t i vament e pela isenção da sua conduta a Câmara a que per

tenceu. 

Tive a honra de presidir a essa Câmara. 

Pessoalmente quero manifestar à família todo o apreço que tinh a pe

lo Engenheiro Soares Pinheiro. 

Como Presidente da Câmara quero aqui manifestar o meu reconhecimen

to pela sua exemplar conduta que muito influenciou o ambiente sereno e democrá

tico que a caracterizou, num período em que todos nós ainda estávamos na fase 
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de aprendizagem da vivência democrática. 

Proponho, por isso, que fique exarado em acta um voto 

sar pela sua morte e que o mesmo seja transmitido à família. lI 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade . 

TURISMO:- Pelo Vereador Sr. Garcez foram apresentados os seguintes 

assuntos: 

Comissão Municipal de Turismo:- No seguimento da deliberação tomada 

na reunião ordinária de 26 de Junho, último, o Vereador Sr. Garcez comunicou que 

a posse da Comissão Municipal de Turismo terá lugar no próximo dia 6 de Agosto, 

pelas 15 horas. 

Festival Internacional de Folclore:- O mesmo Vereador comunicou, 

também, que se realiza no próximo dia B de Agosto o Festival InternacionaldeFol 

clore e pediu que um Engenheiro destes Serviços e dos Serviços Municipalizados 

fizesse a cobertura de todos os serviços. 

Jogos Sem Fronteiras:- O Sr. Presidente do Turismo comunicou que a 

partida para Annecy terá lugar no próximo dia 6 de Agosto e deu conhecimento do 

itinerário da viagem. 

Associação de Natação de Aveiro:- Por proposta do Vereador Sr. Gar

cez, foi ainda deliberado, por unanimidade, oferecer 3 medalhas da Câmara, gra

vadas, à Associação de Natação de Aveiro que brevemente se deslocará a Vigo para 

participar no Torneio de Natação Luso-Galaico. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS:- Foram presentes e apre

ciados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais, por una 

nimidade, foi deliberado autorizar o respectivo pagamento: 

- 3 ª situação e úl time da obra "Alargamento e Pavimentação da Rua 

Nova do Cai ão ll 
, adjudi cada a Joaquim Alves, Sucrs., L.da, da quantia total de 

2 OB6 533$10; 

- 3 ª situação e última da obra "Construção do Lavadouro Público de 

Vilar", adjudicada a João Martins da Silva, da quantia total de 105 811$80; 

- 4ª s ituação da obra "Construção da Escola de Azurva", adjudicada 

a José Tavares de Almeida, da quantia total de 445 000$00. 
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INDEMNIZAÇÕES:- A Câmara tomou conhecimento de uma carta 

Pinheiro Dunas, que aqui se dá como transcrita, a solicitar que esta 

nicipal lhe pague a quantia de 1 500$00 por prejuízos causados na. 

ras, aquando do alargamento da Rua do Caião. Foi deliberado, por 

autorizar o respectivo pagamento. 

SUBsfDIOS - ORFEÃO DE ESGUEIRA:- Face ao ofício do Orfeão de Esguei 

ra, de 9 do mês em curso, que aqui se dá como transcrito, a pedir a concessão 

de um subsídio a fim de participar no I Encontro de Coros da Guarda, foi delibe 

rado, por unanimidade, comparticipar com a quantia de vinte mil escudos, funcio 

nando a mesma como subsídio anual. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA - DRENAGEM:- Após 

prolongada troca de impressões acerca do problema da vala de drenagem que subs

titui o sistema de bombagem inicialmente previsto, 8 câmara deliberou, por un8

nimidade, o seguinte: lº - Optar pelo trajecto em direcção à vala das Barrocas, 

por ser mais curto e, por conseguinte, mais económico. 2º - Adjudicar o SOMEC o 

traçado situado dentro da obra propriamente dita. 3º - Sobre o troço restante, 

abrir concurso limitado para a respectiva execução, devendo os Serviços de Urba 

nização e Obras preparar o respectivo caderno de concurso, dentro do prazo de 8 

dias. 

Relativamente ao problema das guardas superiores dos muros da obra, 

inlci8lmente previstas em pedra de Outil e considerando o elevado custo das mes 

mas (dezas s ei s mil contos), foi deliberado, pcr unanimid~de e com a cOflcord2n

cia do autor do projecto, Prof. Edgar Cardoso, optar-se pelas guardas de betão. 

Para a execução das mesmas e respectiva montagem, a Câmara deliberou, também 

por unanimidade, fazer a adjudicação à Firma PAVICENTRO, pela quantia total de 

sete milhões e duzentos mil escudos, conforme p~oposta apresentada e que aqui 

se dá como transcrita. 

Maia foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respectivos contratos. 

IDEM - IDEM:- Foi presente uma factura apresentada pela Firma HIDU~ 

BE, da quantia de 50 000$00, respeitante às despesas com a elaboração do Proje~ 

to da Solução Alternativa à Drenagem da Passagem Inferior de Esgueira, tendo si 

do deliberado, por unanimidade, face à informação prestada pelos Serviços de Ur 

banização e Obras, autorizar o respectivo pagamento. 
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ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUD ESTE DE CACIA:- Por 

Presidente, foi deliberado, por unanimidade, alienar mais 

ma referida nas mesmas condições dos lotes já vendidos. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, marcar ~:s 

hasta pública para o dia 7 de Agosto pelas 21,30 horas na sede da Junta de Fre 

guesia de Cacia. 

IDEM - IDEM:- Foi presente um requerimento apresentado por José AI 

berto Pinto Matias, adquirente do lote nº 5 do Sector VII daquela zona, a pe

dir para poder desistir do mesmo, por motivo de dificuldades financeiras e ai~ 

da para lhe ser restituída a importância já paga correspondente à entrada ini

c i a l de 10% do valor do terreno. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL:- Foi deliberado, por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na escri 

tura a celebrar com a Firma VULCANFRIO - Recauchutagens VV, L.da, respeitante 

à alienação, nas condições normais, de um lote de terreno na Zona Industrial, 

com a área de 15 525 m2, o qual se destina à construção de oficinas de recau

chutagem. 

ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE AVEIRO:- O Sr. 

Presidente comunicou que tem lugar este ano, o Centenário da Associação Humanl 

tária dos Bombeiros Voluntários de Aveiro e propôs que como prenda desta câma
ra Municipal fosse oferecida uma viatura "Rescue", destinada a eal var vítimas 

de acidentes, a qual, devidamente equipada, orçará os dois mil e duzentos con

tos, tendo esta proposta merecido aprovação por unanimidade. 

HABITAÇÃO.- CONTRATO OE DESENVOLVIMENTO - LICENÇAS DE LOTEAMENTO:

- Presente o processo nº 653/80, da Firma PROCONSTROI, a requerer o lot eamento 

e concessão do correspondente alvará, de um terreno sito no lugar do Olho de 

Água da freguesia de Esgueira, do Concelho de Aveiro, destinado à implantação 

de 268 fogos. 

Foi deliberado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, 

deferir o mencionada pedido de loteam ento e, por conseguinte, mandar passar o 

respectivo alvará. 



CAMPEONATO NACIONAL DE REMO/81:- Foi presente e 

nQ 484/81, da Federação Portuguesa do Remo, a comunicar que 

realizar-se no Rio Novo do Príncipe nos pró ximos dias 1 e 2 

nato Nacional de Remo, pelo que vêm pedir que esta Câmara Muni 

pe nas despesas com a realização daquelas provas. 

Foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de 

cem mil escudos. 

Presentes também dois ofícios do Clube dos Galitos, de 7 e 10 do 

mês em curso, a solicitarem, respectivamente, a concessão de uma taça ou troféu 

para ser disputada naquele Campeonato e a cedência de um autocarro dos Serviços 

Municipalizados para o transporte Aveiro/Cacia/Aveiro. 

Após prévia troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

deferir ambos os pedidos. 

Ainda por unanimidade e por proposta do Vereador Sr. Garcez, foi 

também deliberado oferecer uma medalha da Câmara, gravada, a cada um dos clubes 

que participem naquela prova desportiva. 

POLUIÇÃO ATMOSFÉRICA:- A Câmara tomou conhecimento de um ofício de 

1 do mês em curso, da Embaixada de França em Portugal, a comunicar que terá lu 

gar de 16 de Novembro a 5 de Dezembro, do corrente ano, uma sessão de estudos 

subordinada ao tema "Poluição Atmosférica e Redes de Medida". 

Foi deliberado, por unanimidade , remeter fotocópia deste ofício às 

seguintes entidades: Engenharia do Ambiente da Universidade, Delegação de Saú

de , Capitania do Porto, Junta Autónoma do Porto e Celulose. 

Ainda por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, foi também 

deliberado contactar a Universidade, com vista a saber-se das possibilidades 

de contratar um técnico de Engenharia do Ambiente, para fazer serviço nesta câ 

mara, em regime de tarefa, ficando encarregado o Sr. Presidente de fazer as ne 

cessárias diligências. 

C.A.T. - VOTO DE CONGRATULACÃO:- Por proposta do Vereador Sr. EngQ 

Félix, foi deliberado, por unanimidade, exarar em acta um voto de congratula

ção à Equipa do C.A. T. dos Servidores do Município de Aveiro, por ter recebido 

a taça de disciplina no Torneio Inter-Câmaras. 

PROVAS DESPORTIVAS:- Face ao ofício nQ 1 724/81, de 23 de Junho, 
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último, do STAL - Sindicato Nacional dos Trabalhadores da 

foi deliberado, por unanimidade, oferecer uma taça destinada a ser d " 

no II Concurso de Pesca Desportiva, o qual terá lugar na Barrage 

no próximo dia 12 de Setembro. I 

PROVAS DESPORTIVAS:- Presente tamb~m um oficio do Comit~ Distrital 

de Minibasquete~ que aqui se dá como transcrito, a solicitar a concessão de um 

subsidio destinado a custear as despesas de deslocação de duas equipas ao Fun

chal para participarem no Convívio Internacional de Minibasquete. Foi deliber~ 

do, por unanimidade, encarregar o Sr. Garcez de saber quantos elementos são do 

nosso Concelho, a fim de posteriormente se deliberar sobre o quantum do subsí

dio a conceder. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRIN~:- Presente um requerimento de 

Orlando Valentim Morai s Brites, adquirente do lote de terreno nº 25 do Sector 

A da Quinta do Griné, a pedir prorrogação do prazo para pagamento dos r es t an

tes 50%, até ao dia 30 de Agosto, próximo. 

Foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

CONSTRUÇÃO DE UM PAVILHÃO NO RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES:- A câ 
mara tomou conhecimento do ofício nº 1 494, de 1 do mês em curso, dos Serviços 

Municipalizados de Aveiro, atrav~s do qual comunicam que, efectivamente, só no 

passado dia 28 de Junho ~ que foi efectuada a elevação das linhas de média te~ 

são que passam sobre o novo pavilhão, pelo que a Câmara concordou com o teor 

do mesmo, considerando-s8, por conseguinte, justificada a prorrogação do prazo 

solicitada pela Alfenor, para conclusão daquela obra. 

URBANIZAÇÃO DE SÁ - BARROCAS:- O Sr. Presidente comunicou que as 

negociações com os proprietários dos terr.enos necessár ios àquela urbanização 

estão a decorrer normalmente, havendo, no entanto, ainda algumas difi culdades 

a vencer, mas que, pensa, brevemente, estarão ultrapassadas. 

Foi deliberado, encarregar o Sr. Engº Maçarico de fazer uma avalia 

ção do custo das respectivas obras de infra-estruturas. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA:- Foram presentes e aprovados os au

tos de recepção definitiva das obras uE.M. 584 - Reparação e beneficiação do 

lanço entre a E.N. 230-1 (Oliveirinha ) e a E.M. 585 (Requei xo) 3ª fase - Re ve~ 

timento betuminoso e regularização de bermas e valetas do troço entre a E.N. 109 
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e a Quinta do Gato na extensão de 2 243 me t r oa'", adjudicada a A 

"Pavimentação e rectificação da Rua da Fonte 

Rua de S. Bento - Oliveirinha ", Pavimentação e rectificação da 

Vale em Cac i a'", "Recti ficação e pavimentação da Rua da Lavour 

e "Pavimentação dos acessos e Rua B do Bairro do Vouga", ad jud i cadàs todas a 

Manuel dG Jesus Mendes. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a restituição dos déci

mos que se encontram retidos como depósito de garantia e ainda autorizar o can 

celamento das respectivas garantias bancárias. 

ABASTECIMENTO DE ÁGUA:- Na sequência da deliberação tomada na reu

nião ordinária de 19 de Junho, ~ltimo, foi deliberado, por unanimidade, exarar 

em acta um voto de louvor aos funcionários dos Serviços de Águas e Electricid~ 

de, do Ggbinete de Desenho e das Oficinas dos Serviços Municipalizados de Avel 

ro, que se mostraram incansáveis na resolução do grave problema da falta de 

água que se fez sentir na Cidade, proveniente de uma avaria numa bomba. 

ABERTURA DE ESTABELECIMENTOS:- Foi presente um requerimento de Maria 

Adelaide Ferreira Marcos, que aqui se dá como transcrito, a solicitar autoriza

ção para poder abrir uma churrasqueira na parte mais extrema da sua residência, 

sita na Rua Hintze Ribeiro. 

Após prévia troca de impressces e lida a informação prestada pelo 

Gabinete de Urbanização desta Autarquia, foi deliberado, por unanimidade, ofi 

ciar à requerente, no sentido de esta pormenorizar melhor a sua pretensão jun

tando planta do edifício, nomeadamente da sala, com respectivos acessos, onde 

se pretende instalar a churrasqueira. 

ANULAÇÕES:- A Câmara deliberou, por unanimidade, proceder à anula

ção de 35 conhecime~tos de Imposto de Comércio e Indústria, 1 conhecimento re~ 

peit8nte a prejuízos causados a particulares e 19 conhecimentos do Imposto de 

Turismo, nas importâr.cias totais de doze mil novecentos e sessenta e sete esc~ 

dos, seiscentos escudos e três mil e vinte e seis escudos e dez centavos, res

pectivamente. 

REPOSIÇÃO DO PAVIMENTO NA E.N. 235 - ESTRADA DE S. BERNARDO e REGU

LACÃO AUTOMÁTICA DO TRÁFEGO:- O Vereador Sr. Engº Cruz Tavares comunicou que 

pediu audiência para a Câmara Municipal de Aveiro, ao Sr. Presidente da Junta 

Autónoma de Estradas, para 6 próxima segunda-feira, a fim de tratar de assuntos 

relacionados com os problemas da segurança na variante à E.N. 109 e ainda sobre 
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ESCOLA SECUNDÁRIA DE ESGUEIRA:- No seguimento 

na reunião ordinária de 10 de Julho, corrente, 

esteve recentemente em Lisboa, na Secretaria de Estado das O 

formou que a Direcção-Geral das Construções Escolares se 

obra de construção do novo Edifício da Escola Secundária de Esgueira, em Outu

bro do corrente ano. 

TRANSPORTES COLECTIVOS:- O Sr. Presidente informou a Câmara de que 

o Secretário de Estado d08 Transportes val atribuir uma indemnização compensa

tória de doze mil contos, para os trónsportes çolectivos, o que, embora longe 

dos prejuízos com os mesmos, vem ajudar consideravelmente. 

ESTRADA AVEIRO - VILAR FORMOSO:- O Sr. Presidente comunicou, ainda, 

que lhe foi entregue na Secretaria de Estado das Obras Públicas todo o plano de 

trabalhos da obra, em epígrafe, no qual está já incluído o troço de Albergaria

-a-Velha es t ando prevista para 19B4 a ligação de Aveiro ao Nó de Albergaria. 

Relativamente ao troço Aveiro - Porto de Aveiro, informou que o me~ 

mo está dependente de um trabalho que 3 própria Direcção-Geral de Portos está a 

f3zer, paralelo au trabalho da Junta Autónoma. 

EDIFÍCIO PARA REPARTIÇÕES PÚBLICAS:- O Sr. PresidentA comunicou que 

em contacto tido com o Director-Geral e o Ministro das Obras Públicas, concluiu 

que o edifício para as Repartições Públicas na Rue Capitão Sousa Pizarro, não 

poderá ser construido nos próximos quatro anos. Nesse s8ntido e depois de troca 

de impressões sobre o assunto com as referidas individualidades, foi por ele s~ 

gerido que a Câmara chame a si a execução da referida obra, sob projecto feito 

na Direcção-Geral e que os vários serviços públicos que se venham a instalar no 

edifício, adquiram, por compra, a respectiva instalação. Esta sugestão foi apr~ 

vada por unanimidade. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO DE LUGARES:- Dadas as razões 

aduzidas na reunião ordinária de 12 de Junho findo, a propósito da promoção de 

trabalhadores do Município e, considerando o teor da informação prestada pelo 

Vereador Sr. Dr. Nelson Mota, que aqui se dá como transcrita, segundo a qual os 

funcionários adiante mencionados têm exercido as respectivas funções com mérito 



e assiduidade, merecendo, portanto, a promoção à classe imediata, foi delibera

do por unanimidade e em escrutínio secreto, prover Alzira da Rocha Teixeira e 

Maria da Soledade Pereira da Cruz de Vilhena nos cargos de técnico auxiliar de 

BAO principal e Eduardo Lopes Teixeira no de técnico auxiliar de BAO de l~ cla

se. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos termos 

do nQ 4 do Artº 105Q da Lei nQ 79/77, de 25 de Outubro, o pagamento das despe

sas a que respeitam os documentos registados com os nQs 2 334 a 2 348, no total 

de nove milh5es trezentos e quarenta e um mil quinhentos e quarenta e um escudos 

e oitenta centavos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nº 4 do Artº l05º da Lei nQ 

79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberaç5es produzirem efei

tos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente reunião. 

Eram 14 horas e 30 minutos. 

Para se lavrou a presente acta que eu, 

'- . ' 0- " .. . .... .... L,J ..... .. '- _ • • v _ _ -. .. . . - ••.• , ... ....... ,Chefe da Secretaria a subscrevo.� 
S • 

. ç' ~c cQc:-f! i p,~U'-'-~7 

, 
~/. 

\ " 
-

"'--~~. --/ 

.(Vl /L;t(. 

r:� 
»>� 


